

Alcaldes piden a Siches acabar con el sufrimiento de Quintero

Rubén Gutiérrez de Quintero y Marco Morales de Puchuncaví fueron a La Moneda a dejar un petitorio solicitando parar el cordón industrial por 48 horas cuando haya mala ventilación.

Belén Velásquez
 La Estrella de Valparaíso

“ Se siente dolor y picazón en los ojos, dolor en la garganta y como que no hubieses comido en todo el día. A veces nos desmayamos, se nos duermen las extremidades, alumnos sangran por la nariz y estamos preocupados porque el Presidente prometió que iba a calmar esto de la contaminación y todavía no veo respuestas”. Ese fue el testimonio que la alumna del liceo Politécnico de Quintero, Paloma Aravena, entregó en su visita a La Moneda, donde la ministra del Interior, en su calidad de vicepresidenta, recibió a los alcaldes de Quintero y Puchuncaví que claman por ayuda ante los episodios de contaminación ocurridos esta semana.

LA PROMESA DE BORIC

“El Presidente Boric estuvo en mi casa y él prometió que la contaminación iba a acabar. Dejé en La Moneda una carta para que él la lea y ojalá cumpla lo que prometió”, dijo la estudiante.

Por su parte, el alcalde (S) de Quintero, Rubén Gu-



SE REUNIERON EN LA MONEDA, DONDE TAMBIÉN PARTICIPÓ LA DIPUTADA CAROLINA MARZÁN.

tierrez, y el de Puchuncaví, Marco Morales, presentaron a la secretaria de Estado, Izkia Siches -quien estuvo en Quintero para la crisis de 2018 en su calidad de presidenta del Colegio Médico-, un petitorio en el que se señala que “se debe paralizar el cordón industrial en sus actividades productivas por 48 horas en las medidas de urgencia, sobre todo ante mala ventilación del aire y si existen peak de contami-

nación”, dijo Morales.

OPORTUNIDAD HISTÓRICA

Gutiérrez, en tanto, sostuvo que “hemos transmitido a la ministra la oportunidad histórica que tiene el Presidente de la República, don Gabriel Boric, de terminar con este sufrimiento de las comunas de Quintero y Puchuncaví y para eso tienen que acelerar todas aquellas medidas pendientes y que cada vez que suceden hechos de

este tipo se vuelven a discutir, a conversar”

“El 2018 tuvimos cientos de intoxicados, no puede ser que hoy día no sepamos qué respiran nuestros habitantes y para eso hace falta implementar nuevas estaciones de monitoreo que fueron comprometidas el segundo semestre de 2021 y que hasta la fecha no las tenemos. No puede ser que hoy se midan cuatro contaminantes cuando tenemos más de

16 empresas instaladas”, dijo Gutiérrez.

“Queremos decirle a Chile que Quintero y Puchuncaví le han entregado mucho al país por más de 50 años, por ahí se descarga el 70% del combustible del país, el 90% del gas natural y sus habitantes se llevan solo las externalidades negativas y eso no puede ser”, enfatizó el alcalde de Quintero.

RESPUESTA EL LUNES

En cuanto a la reunión, Morales dijo que les dio “tranquilidad y esperanza para este lunes”, cuando se debería recibir la respuesta de Siches. “Estamos viviendo un proceso en el que en Puchuncaví debo cerrar 14 colegios para que el cordón industrial siga funcionando, entonces está todo al revés. Tenemos la esperanza en este Gobierno, en el Presidente de la República, dado lo manifestado en la Cuenta Pública”, dijo Morales.

“Hemos sido claros con la ministra que la medidas posteriores a los hechos de contaminación no pueden ser lo que nos deje tranquilos, se debe trabajar anticipadamente”, cerró Gutiérrez. 🌟